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40 años 
con San Juan

EDICIÓN ESPECIAL  Homenaje a Sarmiento

La minería argentina  rinde 
homenaje a Sarmiento en el 
aniversario de su natalicio

Grupo ecipsa llega a Orlando, 
su nuevo destino para desarrollar 
proyectos con Crystal Lagoons 

El decreto sarmientino que fue 
pilar de la minería en San Juan

La Cámara Minera 
de San Juan
maneja los hilos de 
los contratos
entre las empresas 
todos los proyectos 
de la provincia

GRUPO MEC
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Los Azules 
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Grandes Inversiones 

ASIJEMIN  
exige! 100% de 
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Trabajadores 
Mineros



Eric Villalón es un vallista de 30 años, el 
mayor de 3 hermanos, un apasionado 
por las letras y conocedor de diversas 

El señor vicegobernador Fabián Martín 
viajó hasta el departamento Valle Fértil 
para entregar personalmente un 
certificado de participación a Eric 
Villalón, uno de los preseleccionados en 
la edición 2024 del certamen San Juan 
Escribe, quien no había podido asistir al 
acto de premiación, por lo que el titular 
del Poder Legislativo se acercó a su 
domicilio para hacerle llegar su 
reconocimiento.

Durante el encuentro, Fabián Martín lo 
animó a participar en la Edición 2025 
del certamen a lo que Eric respondió 
positivamente agregando que piensa en 
un escrito para su padre.

herramientas informáticas. En su paso 
por el Concurso San Juan Escribe. 
Premio Jorge Leonidas Escudero. 
Edición 2024 quedó preseleccionado en 
Literatura Infantil con la obra “Un 
acuario, cinco peces”.  La discapacidad 
de Eric, que es parapléjico, no le impidió 
grabar aquellas ideas que guardaba en su 
mente. Fue la ayuda de sus profesoras lo 
que permitió la transcripción y 
posteriormente la presentación en el 
citado Concurso.

Obra Literatura Infantil- Un Acuario 
Cinco Peces

En la actualidad Eric está decidido a 
hacer radio desde su lugar, Valle Fértil.

“Un acuario cinco peces” de Eric 
Villalón es una historia ilustrada en 
honor a su padre quien era un 
enamorado de los peces y falleció en 
pandemia.
Su argumento narra el disfrute de un 
emperador de un país muy, muy lejano 
por contemplar y cuidar, en un pequeño 
acuario, sus cinco peces de vivos colores 
que le hacían cosquillas en las manos, lo 
cual lo divertía. De repente, piensa que 
siendo un gobernante tan poderoso solo 
tiene este pequeño acuario por lo que 
decide embarcarse en la aventura de 

construir nuevos acuarios y poseer más 
peces hasta que todo el palacio se convierte 
en un inmenso hábitat. Esto no le traía 
felicidad ya que no podía contemplarlos por 
lo que decide volver a reencontrar la alegría 
en un pequeño acuario de cinco peces.
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San Juan Escribe: el vicegobernador entregó 
el certificado de participación a un vallisto
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Iván José Martínez es Arquitecto egresado de la 

Facultad de Arquitectura y Diseño de la 

Universidad Nacional de San Juan. Posee varias 

maestrías en su área y está cursando un 

doctorado en Filosofía. Dicta clases de su 

especialidad e incursiona en otras facetas que 

complementan su personalidad como la radio, la 

danza y el dibujo. En el concurso San Juan 

Escribe resultó galardonado con premios por las 

obras: “Cuerpear” (2018); “Forma desde el 

comienzo. Gestación, morfología y habitar 

humano” (2018); “Siestas” (2021) y “Habitar el 

proyecto” (2021).

SUS PRIMEROS PASOS EN 

EL MUNDO DE LAS LETRAS
“Mis primeros pasos en la escritura tienen más 

que ver con la lectura. Recibí mucho apoyo, tanto 

de mis padres como de mi familia en general, 

respecto de leer mucho cuando era niño. Entre la 

lectura y la escritura hubo ahí como un traspaso 

después de unos años casi natural. Así fue como 

di los primeros pasos escribiendo a los once o 

doce años. Las historias que uno lee y con las que 

se identifica o conmueve proponen también 

contar las propias historias de manera más 

simple con las herramientas que uno tiene en el 

momento”, relata Iván.

“Que se 
sostenga el 
concurso 
es muy 
importante”

Iván Martínez, ganador del primer 

premio en la categoría Cuento con 

su obra denominada “Infiernos Menores”.



"Tenemos un gran compromiso en 
que todas las áreas del Ministerio 
puedan trabajar de manera eficiente. 
El Juzgado de Faltas es un juzgado que 
t i ene  mucha  inter venc ión en 
diferentes temas de importancia para 
la comunidad", expresó.
Durante el  encuentro con las 
autoridades de los juzgados, Palma 
subrayó la intención de avanzar en un 
proceso de modernización del 
servicio. "Comprometimos la idea de 
modernizar la atención en los mismos, 

La ministra de Gobierno, Laura 
Palma, coordinó la entrega y destacó la 
impor t anc i a  de  fo r t a l e c e r  e l 
equipamiento tecnológico en las 
distintas áreas del Ministerio.

El Ministerio de Gobierno de San 
Juan entregó 33 computadoras 
destinadas a los Juzgados de Faltas de 
la provincia. La iniciativa busca 
optimizar el funcionamiento de estas 
dependencias y agilizar la atención a 
los ciudadanos.

para que todos los sanjuaninos 
puedan acceder a los servicios de 
manera más fácil y eficiente", afirmó.

En la actividad estuvieron presentes el 
secretario de Gobierno, Justicia y 
DDHH. Juan José Dubos, junto con 
los secretarios Adriana Corral, del 3° 
Juzgado de Faltas; Marta Jerónimo, 
del 2° Juzgado de Faltas; y Nelson 
López, del 1° Juzgado de Faltas. La 
entrega del equipamiento forma parte 
de una estrategia más amplia de 
digitalización y modernización de los 
servicios públicos en la provincia.

Las computadoras entregadas son 
equipos de escritorio de última 
generación, diseñados para garantizar 
un rendimiento óptimo en las tareas 
administrativas y de gestión. Cuentan 
con procesadores AMD Ryzen 9, 16 
GB de memoria DDR5 de 4800 MHz, 
discos de 1 TB y placas de video 
GeForce RTX 4090 de 24 GB, lo que 
permitirá un procesamiento ágil y 
eficiente de la información.
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Gobierno moderniza
los Juzgados de Faltas 
con la entrega de nuevo
equipamiento
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Orrego inauguró un nuevo 
y moderno sector de juegos 
en el Parque de Mayo

El gobernador Marcelo Orrego dejó 
inaugurado el nuevo sector de juegos 
del Parque de Mayo, el cual fue 
diseñado bajo la premisa de otorgar 
mayor seguridad a los niños y niñas 
que visitan el icónico espacio verde. 
El sitio donde fue construido se 
encontraba en desuso, y la obra 
corresponde a la primera fase del 
Master Plan de Puesta en Valor del 
principal pulmón verde de San Juan.
En su alocución y con visible orgullo, 
Orrego expresó: “Esta obra permitirá 
que niños de todas las edades vivan 
momentos únicos compartiendo en 
familia o con amigos. Pensamos 
además que los juegos debían ser para 
todos, incluyendo a las personas con 
discapacidad, niños de todas las 
edades y con distintas habilidades, 
garantizando así la accesibilidad a 
este espacio. Deseo que todos 
podamos disfrutarlo, cuidarlo y que 
s i g amos  por  e s t e  c amino  de 
crecimiento y desarrollo sostenido 
como lo venimos haciendo hasta 
ahora”.
Asimismo, el gobernador adelantó 
las futuras labores que se realizarán 
en el Parque de Mayo: “Tenemos 
planeado en una segunda etapa 
modificar el cierre perimetral del 
lago y colocar en los alrededores un 
mobiliario urbano moderno, y en la 
tercera etapa del plan esperamos 
i n c o r p o r a r  n u e vo s  e s p a c i o s 
g a s t r o n ó m i c o s  e n  l a s  c a l l e s 
circundantes del parque”.
Por su par te ,  e l  ministro de 
Infraestructura, Agua y Energía, 
Fe r n a n d o  Pe re a ,  m a n i fe s t ó : 
“Escuchamos una necesidad y 
actuamos, y ver la cara de felicidad de 
los chicos, no tiene precio. En este 

La nueva zona de juegos cuenta con 
j u e g o s  m o d e r n o s ,  p i s o s 
a n t i d e s l i z a n t e s  d e  g o m a , 
iluminación LED, mobiliarios 
urbanos, forestación y parquización, 
contribuyendo así a las normativas de 
seguridad, favoreciendo la inclusión, 
minimizando la tala de árboles, y 
conectando diferentes sectores del 
parque. Vale destacar que el diseño 
por módulos etarios en este sector, 
está pensado para que pueda ser 
replicado en espacios verdes de otros 
departamentos.

A su vez, la intendenta de Capital, 
Susana Laciar, agradeció la obra en 
nombre de todos los vecinos de la 
Ciudad de San Juan, y dijo: “Este 
espacio servirá no solo para la 
recreación, sino que es un gran modo 
de educar a los niños a través del 
juego y de amigarse con el medio 
ambiente”.

2025, San Juan va a seguir avanzando 
en la obra pública con fondos 
provinciales”.

El nuevo sector de juegos fue 
construido en un plazo de cuatro 
meses, cuenta con una superficie 
total de 2.900 m2, y para su ejecución 
fue necesaria una inversión de 
$1.423.683.088. Este espacio se ubica 
cercano al ángulo contenido entre 
calle las Heras y Avenida Libertador 
general San Martin, rememorando la 
antigua zona de juegos donde se 
encuentra la icónica calesita.
La principal ventaja de su ubicación 
es que está alejado de las calles, 
evitando así el peligro de los chicos 
con el área vehicular. A su vez, se 
puso en valor un sector que estaba 
oscuro y que presentaba inseguridad.



Ya se ha visto claro que las compañías sanjuaninas 
están preparadas para participar de la Gran 
Minería pero hay una cuestión de capacidad y 
tecnología. Cuando se vean superados, deberán 

Cuando empezaron a vislumbrarse los primeros 
pasos del negocio minero para San Juan pudimos 
advertir sin lugar para equivocarse, que todo pasa 
por la Cámara Minera y por su presidente Ricardo 
Martínez, que lleva la voz cantante y su palabra es 
sagrada para las mineras y para quienes quieren 
trabajar en la minería con sus empresas 
contratistas o subcontratistas. 
Es que Ricardo Martínez tiene el vínculo 
fundamental con la CAEM (Cámara de Empresas 
Mineras de la República Argentina) y es la que va a 
manejar los contratos más grandes con las mineras 
y cuando algo no lo pueda hacer y necesiten 
subcontratistas, los buscarán en San Juan y luego 
en otras provincias.

asociarse con empresas más grandes o más 
pequeñas que puedan cubrir esos faltantes. 
Y ahí juegan fuerte las empresas sanjuaninas a 
través de CASEMI que ya tiene experiencia en 
Veladero, y la Unión Industrial de San Juan, que 
también trae su experiencia de Veladero y Pascua 
Lama. Y esas empresas cuando haya una tarea o un 
contrato que no lo puedan cumplir solos, los 
obligará a asociarse entre empresas a través de un 
joint venture u otras formas de asociación para no 
quedar afuera de la Gran Minería.
Este es un tema fundamental, porque los nexos y 
contactos se dan a través de las cámaras  y  son 
quienes están listos para poder cubrir las 
necesidades de las mineras que van a sacar el cobre 
y el oro de nuestras montañas y son precisamente 
quieren lograrán el gran desarrollo minero de San 
Juan.
El Gobierno de San Juan está conversando sobre 
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La Cámara Minera de San Juan
Maneja los hilos de los contratos

Entre las empresas grandes y chicas
En todos los proyectos en la provincia

lograr una especie de Ley de compre sanjuanino, 
pero de aprobarse, será en condiciones muy 
abiertas y muy amplia, de forma tal que permita 
que los chicos de San Juan participen, si pueden 
todos, pero uniéndose unos con otros, ayudándose 
unos con otros, asociándose unos con otros. Y allí 
los nexos son las cámaras y las cooperativas que se 
han formado para cubrir todos los requerimientos 
de las Grandes Mineras.
Entonces les aconsejamos a nuestros empresarios 
sanjuaninos mantener fluidos contactos y 
relaciones con sus cámaras y cooperativas para 
estar bien informados y poder presentar sus 
propuestas en tiempo y en forma. Nadie va a 
quedar excluido si quiere trabajar, sólo hay que 
estar bien dispuesto y equiparse para ello. Las 
condiciones están dadas para que ningún 
sanjuanino quede afuera.

San Juan, Sábado 15 de Febrero de 2025

Los sanjuaninos se preguntan cuándo podrán  trabajar con 

las grandes empresas mineras que están desarrollando 

proyectos  de envergadura como Vicuña(ex Josemaría), los 

Azules y Hualilán  y la verdad es que hay contactos por todos 

lados entre las empresas contratistas y las mineras, pero 

todas tienen un camino: la Cámara Minera de San Juan.

                                       Por Ricardo Azócar



Un paso hacia 
el futuro: 
Filosofía será el 
primer edificio 
público con 
energía solar
Durante enero, se llevó a cabo un intenso trabajo de 

instalación de paneles solares en el edificio ubicado 

en Ignacio de la Roza y Sarmiento. Con esta 

iniciativa, se espera generar entre 50 y 60 kilowatts 

de potencia.

La tecnología utilizada en este proyecto se basa en 

paneles solares bifaciales, los cuales cuentan con 

dos caras que optimizan la captación de energía. 

“Este tipo de paneles es ideal, ya que los techos 

pintados y los reflejos de los edificios cercanos 

El equipo de trabajo, compuesto por tres operarios 

de la mencionada empresa, realizó un arduo trabajo 

técnico y profesional para poner en marcha este 

proyecto.

La Facultad de Filosofía, Humanidades y Artes 

(FFHA) de la Universidad Nacional de San Juan 

(UNSJ) ha dado un importante paso hacia el futuro 

sustentable con la instalación de paneles solares en 

su terraza. Este proyecto se lleva a cabo con la 

colaboración de la empresa Electrónica Centro, que 

durante todo el mes de enero trabajó en la 

instalación de los sistemas solares, convirtiendo a 

este edificio en el primer espacio público del 

radiocéntrico sanjuanino en contar con energía 

solar.

Uno de los encargados de la instalación, Diego 

Carrizo, brindó detalles de la iniciativa y explicó la 

importancia de este avance en un espacio dedicado 

a la educación pública. “Son paneles solares de 700 

watts. En total, se instalarán 72 paneles, lo que 

sumará un total de 50 kilowatts. Estamos en la 

primera etapa de la instalación, donde ya hemos 

colocado 36 paneles. El plan es continuar con la 

segunda etapa, completando la cantidad de paneles 

que hemos proyectado”, explicó Carrizo.

Diario Las Noticias
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a u m e n t a n  l a  e fi c i e n c i a  d e  l o s  p a n e l e s , 

permitiéndoles funcionar incluso en condiciones de 

baja radiación. De esta forma, aprovechamos al 

máximo la radiación solar”, detalló el trabajador.

En cuanto al ahorro estimado, el trabajador, explicó 

que la instalación de los 72 paneles solares 

permitirá cubrir entre el 50 y el 60% del consumo 

mensual del edificio, un ahorro significativo en un 

c o n t e x t o  d e 

aumento de tarifas y 

e l i m i n a c i ó n  d e 

s u b s i d i o s  e n  l a 

e n e r g í a .  “ L a 

r e d u c c i ó n  e n  e l 

c o n s u m o  s e 

r e fl e j a r á  e n  l a s 

boletas de luz, y esto 

es muy importante 

para el futuro del 

e d i fi c i o ,  y a  q u e 

permitirá disminuir 

considerablemente 

el costo energético”, 

aseguró.

Uno de los objetivos fundamentales de la instalación 

es la reducción de costos en los consumos 

energéticos. La energía generada será utilizada por 

el edificio y contará con un sistema de respaldo con 

baterías que garantizará la continuidad del servicio 

durante cortes de energía. “El sistema de backup de 

batería se activará en milisegundos en caso de un 

corte de luz, asegurando que la energía se 

restablezca de inmediato, manteniendo la 

estabilidad del sistema”, comentó Carrizo.

San Juan, Sábado 15 de Febrero de 2025

El Taller de tango y 
de folclore de la UNSJ 
llegó a Santa Lucía

Las clases están a cargo del docente Federico Heredia 

y se llevan a cabo los martes y jueves, de 21 a 23:30 

horas en la Plaza Departamental ubicada frente al 

edificio municipal (Gral. San Martín, Pellegrini y Gral. 

Paz, Santa Lucía).

La actividad gratuita comenzó este 4 de febrero y se 

extiende durante todo el mes, todos los martes y jueves 

de 21 a 23:30 horas en la Plaza departamental.

La propuesta está dirigida a todas las edades, sin 

inscripción previa, con participación directa al 

encuentro. Federico Heredia, profesor de los talleres, 

expresó: "la idea es que todas las personas vayan y se 

encuentren con una práctica asistida, es decir, ir a 

bailar; y si no tienen las herramientas para poder hacer 

alguna danza nativa, como el tango, la milonga o el 

baile folclórico, desde el equipo del taller universitario, 

Federico Heredia y Nadia Caparrós, les damos 

herramientas.

Entonces, lo que sucede es que terminan bailando sí o 

sí." Estas actividades se realizan gracias a un convenio 

entre la Universidad Nacional de San Juan y la 

Municipalidad de Santa Lucía.

Durante todo febrero, todas las personas podrán 

participar de talleres gratuitos de Tango y Folclore 

pertenecientes a la Dirección de Cultura de la 

Secretaría de Extensión de la Universidad Nacional de 

San Juan (UNSJ), en la plaza departamental de Santa 

Lucía.
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La Municipalidad de la Ciudad de San 
Juan sumó cuatro nuevos camiones que 
optimizarán la recolección de residuos y 
la limpieza. El acto de presentación  
estuvo encabezado por la Intendente,  
Dra .  Susana  Lac iar,  que  estuvo 
a c o m p a ñ a d a  p o r  f u n c i o n a r i o s 
municipales, autoridades del Banco San 
Juan y de la Empresa Yacopini.

Se fortalece la capacidad operativa de la 
Ciudad y garantiza una recolección de 
residuos más eficiente en los cuatro 
distritos.

La intendente destacó la importancia de 
“la adquisición de estos nuevos camiones 
para la Secretaría de Servicios, ya que es 
una inversión en la calidad de vida de 
todos. Esta decisión responde a una 
necesidad urgente: fortalecer nuestra 
capacidad operativa y optimizar la 
recolección de residuos en todos los 
barrios de la Ciudad”, señaló. Agregó: 
“esto se logra gracias a la acción conjunta 
del ejecutivo municipal que conduzco, 
con la predisposición y acción de todos y 
cada uno de los concejales que aprobaron 
el contrato para la inversión de estos 
rodados”.  También agradeció al 

Hasta ahora, la Secretaría de Servicios 
contaba con un parque de vehículos 
limitado: dos camiones operativos para 
la recolección de los contenedores 
convencionales y solo un camión 
hidrogrúa modificado para el sistema 
EASY, que abarca los 311 contenedores 
del microcentro. Esta limitada capacidad 
obligaba a los trabajadores a realizar 
hasta tres o cuatro turnos por día, en un 
esfuerzo por cubrir la demanda de 
residuos en la Ciudad.

gobernado Orrego y al ministro de 
Economía, Roberto Gutiérrez, por la 
predisposición para la adquisición del 
préstamo obtenido. Finalmente, 
subrayó que el esfuerzo busca seguir 
mejorando la calidad de vida de los 
vecinos, con un enfoque en la eficiencia 
del servicio.
L o s  n u e v o s  c a m i o n e s  y  u n a 
retroexcavadora fueron bendecidos por 
el Párroco de Nuestra Señora de la 
Merced, Presbítero Diego Navarro.  
Luego en la parte final de la ceremonia, 
la intendente Susana Laciar,  junto a las 
demás autoridades hicieron entrega de 
las llaves de los 4 camiones y la 
retroexcavadora a los choferes de cada 
una de las movilidades.
Características de los nuevos vehículos
Entre los nuevos camiones adquiridos, se 
destaca un Mercedes Benz 2430, modelo 
2024, destinado a la recolección de 
contenedores del sistema EASY. Este 
v e h í c u l o  c u e n t a  c o n  u n a  c a j a 
semiautomática de tracción 6x2, 
equipada con un sistema completamente 
automático que permite operar los 
contenedores desde la cabina. Además, 
tiene una capacidad de carga de 21 m³, 
con la capacidad de compactar entre 10 y 
12 toneladas de basura.

La Intendente Susana Laciar 
presentó 4 nuevos camiones 
para optimizar la recolección 
de residuos en la Ciudad

San Juan, Sábado 15 de Febrero de 2025

A veces, lo único que necesitamos para reconectar con nuestro interior, salir de la 
rutina y sentirnos mejor es una sesión de yoga al aire libre. Es por esto que, esta 
iniciativa de la Dirección de Turismo, que se realizaba todos los viernes, 
continuará durante el mes de febrero.

En un entorno natural y único como La Ciénaga, vivimos una nueva jornada de 
Yoga en la Naturaleza, guiada por la instructora Vanesa Aballay. A través de su 
conocimiento y sensibilidad, creó el ambiente ideal para conectar cuerpo y mente 
con el paisaje, integrando sonidos agradables y una experiencia aromática 
envolvente.  

La Ciénaga, Jáchal 
Energía y Conexión en 

juventud más integrada

Practicar yoga al aire libre potencia los sentidos y brinda múltiples beneficios: el 
aire puro y fresco es una fuente de energía vital que oxigena el cuerpo de manera 
más efectiva que en espacios cerrados. Durante la sesión, las participantes 
pudieron ejercitarse mientras establecían un vínculo con sus emociones, 
disfrutando con conciencia plena del entorno, respetándolo y valorándolo.  

La Secretaría de Desarrollo Humano se reunió con referentes de los ámbitos 
deportivo, turístico, religioso y juvenil, junto a representantes del Poder 
Legislativo y Judicial, entre ellos el Dr. Calvo Soler, el Dr. Leandro Ramos y la Dra. 
Ana Illanes, para avanzar en acciones del convenio firmado entre el Municipio y la 
Corte de Justicia en el marco del Programa de Justicia Restaurativa.

El objetivo está en involucrar a la comunidad, organizaciones, centros culturales y 
de salud, escuelas y organismos de gobierno en la toma de conciencia y la 
resolución de problemáticas juveniles a través de la mediación y la reintegración.
Seguimos apostando por una justicia y una comunidad que brinde caminos hacía 
la mediación y reintegración.

Jáchal trabaja por una 

Este programa busca capacitar a entidades intermedias que trabajan con jóvenes, 
promoviendo el diálogo y la acción conjunta en temas de niñez, adolescencia y 
familia.

afirmando la importancia del trabajo conjunto entre Argentina y Chile.
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GRUPO ECIPSA LLEGA A ORLANDO, SU NUEVO DESTINO PARA 
DESARROLLAR PROYECTOS PARADISÍACOS CON CRYSTAL LAGOONS 

La desarrollista residencial más grande de Argentina continúa
 profundizando su presencia internacional y celebró un 

nuevo acuerdo de exclusividad para desarrollar 
emprendimientos con el amenity n°1 del mundo en Orlando, Florida. 

La firma de este acuerdo de exclusividad, le otorga 
la licencia de la tecnología para desarrollar 
proyectos privados de Real Estate, proyectos Public 
Access Lagoons® e híbridos dentro del territorio 
de Orlando. La tecnología desarrollada por Crystal 
Lagoons permite construir y mantener lagunas 
cristalinas de tamaños ilimitados, con un bajo 
consumo de agua, utilizando una cantidad mínima 
de aditivos y energía. 

A pocos meses de haber lanzado Vértice su segundo 
proyecto en Florida, Grupo ECIPSA anunció la 
firma de un nuevo Master Agreement con Crystal 
Lagoons para llevar la tecnología de lagunas 
sustentables a Orlando.   

“En 2022 comenzamos nuestro plan de expansión 
i n t e r n a c i o n a l .  E n  e s t e  t i e m p o  h e m o s 
desembarcado en cinco nuevos países, en los que 
estamos desarrollando emprendimientos bajo 
distintas marcas comerciales para diversos targets. 
Estos acuerdos que celebramos con Crystal 
Lagoons le aportarán a nuestros proyectos una 
propuesta de valor única y diferencial” afirmó 
Jaime Garbarsky, presidente de Grupo ECIPSA.  

Desde la compra de tierras en Palm Bay para 
desarrollar un importante proyecto de usos mixtos 
de más de 100 habitaciones de hotel y casi 300 
departamentos en una ubicación estratégica de 
Florida donde se asientan las empresas de defensa y 
aeroespaciales más importantes del mundo, Grupo 
ECIPSA ha llevado adelante diferentes alianzas 
para profundizar su expansión en la región. 

“Los desarrollos de Crystal Lagoons en Estados 
Unidos son un éxito patente tanto en el ámbito de 
real estate, desarrollos PAL® e híbridos y estamos 
seguros que estos complejos con Grupo ECIPSA no 
serán la excepción. La innovación disruptiva de esta 
tecnología, que permite llevar vida de playa de 
manera sustentable a cualquier lugar del mundo, es 
lo que genera que estos complejos con lagunas 
cristalinas se transformen en un suceso”, explica 
Iván Manzur, Vice President of Sales de Crystal 
Lagoons US Corp.  

La compañía presidida por Jaime Garbarsky cerró 
el 2024 con el lanzamiento de Vértice, el proyecto 
multifamily que co-desarrolla junto a la empresa 
liderada por Diego Lowenstein, Lionstone, una de 

De la mano de Crystal Lagoons ha firmado 
diferentes Master Agreements y proyectos para 
operar con exclusividad en Israel, Brasil, Paraguay 
y ahora en Orlando. La compañía argentina, 
recientemente adquirió tierras en Israel para 
desarrollar la primera laguna en el país de medio 
oriente y avanza en alianza con un importante 
banco brasilero para llevar la tecnología a una 
urbanización residencial High end en desarrollo en 
el estado de San Pablo.  
Además de sus operaciones en el exterior, Grupo 
ECIPSA continúa sus proyectos en Argentina, 
consolidando su presencia en 9 provincias e 
invirtiendo en proyectos en el país, bajo las marcas 
Natania y MilAires. En Buenos Aires se encuentra 
próximo a presentar el master plan para su 
proyecto en el ex predio de Nobleza Piccardo en 
San Martín, terreno del que adquirió la 

las desarrollistas más prestigiosas de Florida y 
Prozynergies, especialistas en inversiones en 
Estados Unidos.  
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Vacaciones mágicas en 
Las Chacritas, 9 de Julio

En el marco de las actividades planificadas en las 
vacaciones de verano para nuestros chicos, una 
gran cantidad de vecinos y familias se hicieron 
presentes en la Plaza Procesa Sarmiento para 
disfrutar de un maravilloso espectáculo de Circo.
Feriantes locales y de la Colectividad Boliviana 
también dijeron presente, exponiendo todo su 
talento y artesanías.
El broche de oro llegó con Bartolito y sus amigos. Un 
show lleno de risas, magia y color, para grandes y 
chicos.

8.Departamentales www.diariolasnoticias.com

Este trabajo es posible gracias al esfuerzo 

conjunto de nuestros referentes de salud 

municipales, Enf. Facundo Clavel y Est. 

Verónica Fredes, quienes colaboran con la jefa 

del Programa Provincial de Control de 

Vectores, Lic. Liliana Salva, y el agente sanitario 

Sergio Olivera del Hospital Dr. Rizo Esparza.

Por primera vez en Angaco, se han instalado 

ovisensores en puntos estratégicos de la Villa del 

Salvador. Estos dispositivos de vigilancia 

epidemiológica son clave para detectar, 

monitorear y controlar la población de 

mosquitos vectores, ayudándo a prevenir 

enfermedades, educar y sensibilizar a la 

comunidad sobre la importancia de eliminar 

criaderos.

Comprometidos 
con la salud y el 
bienestar de la 
comuna angaquera

San Juan, Sábado 15 de Febrero de 2025

¡Gran cierre de las 
Colonias de Verano 
en 9 de Julio!

Con una convocatoria masiva, las Colonias de 
Verano 2025 llegaron a su fin tras semanas de 
actividades llenas de alegría, integración y 
compañerismo. Desde el 7 de enero y hasta hoy, 
niños, adultos mayores y personas con discapacidad 
disfrutaron de jornadas recreativas y saludables, 
acompañados por un equipo comprometido de 52 
profesores y monitores.

Desde el Municipio de 9 de Julio agradecemos 
profundamente a todos quienes hicieron posible 
este espacio de contención y diversión: a los 
coordinadores, profesores, monitores, a la gente de 
cocina, gobierno provincial y a cada familia que 
confió sus hijos a este gran equipo y participó 
activamente en esta hermosa experiencia. También 
a quienes nos acompañaron en esta noche especial: 
Ezequiel Pereyra y demás autoridades ministeriales 
como municipales.

El cierre, realizado en el Multideportivo Luciano 
Ozán, fue una verdadera fiesta. Cada grupo presentó 
performances preparadas con dedicación y 
entusiasmo, dejando en el aire risas, aplausos y el 
recuerdo de momentos inolvidables.

Realizan trabajos de 
perforación para 
abastecer de agua 
a varias zonas 
de Angaco

El servicio de agua que abastece a Punta del 

Monte, Costa de Vargas y el sector oeste de Las 

Tapias ya se encuentra funcionando gracias a los 

trabajos realizados en la planta de perforación. 

Se llevaron a cabo importantes mejoras, como el 

cambio de electrobombas sumergibles de 15 

HP, la instalación de nueva cañería y el 

reemplazo del sistema eléctrico, asegurando así 

un servicio más eficiente y confiable. Estas 

acciones buscan mejorar la calidad de vida de 

nuestros vecinos y fortalecer el sistema de 

distribución de agua en nuestra comunidad.

Continúan los 
operativos de 
limpieza en distintas 
zonas de Chimbas

En una importante comunidad de la zona 
oeste se llevó adelante un gran e intensivo 
Operativo de Limpieza que comenzó en las 
intersecciones de calle Benavidez y avenida 
Costanera, extendiéndose hasta Villa 
Observatorio, la cual consistió en la 
recolección de residuos y escombros en la 
vía pública y veredas, como así también la 
erradicación de malezas y cuidado de 
espacios parquizados.

“Seguiremos con esta iniciativa a lo largo y 
ancho de nuestro amado Chimbas, con 
esfuerzo pero con determinación y es por 
esto que les pido a los vecinos y vecinas que 
nos ayuden a cuidar y mantener la limpieza 
de los espacios públicos, para hacer entre 
todos una ciudad más linda, limpia y 
saludable. Comentó.

La intendente Daniela Rodríguez de Gramajo 
estuvo  presente junto  a los trabajadores 
municipales, acompañando la gran labor 
que, con dedicación y esfuerzo estuvieron 
realizando para que este servicio tan 
esperado sea todo un éxito. 
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Domingo Faustino Sarmiento 

impulsor de la mineria 

en Argentina y en San Juan

EN ARGENTINA EN SAN JUAN

Destinó incentivos a quienes descubrieran minas 

más provechosas que la importación de carbón. 

Promovió el desarrollo minero en las provincias 

cordilleranas. 

Entendió que para lograr el progreso minero era 

necesario crear un marco jurídico apropiado.

Impulsó medidas para desarrollar y regular la 

minería. 

Creó el primer registro de trabajadores y 

empresas en los emprendimientos mineros de la 

provincia. 

Estableció multas para quienes incumplieran con 

las legislaciones de trabajo. 

Garantizó una mayor protección y derechos para 

los trabajadores.
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El decreto sarmientino que fue 
pilar de la minería en San Juan

Provincial de Archivos y la Dirección 

de Archivo General de la Provincia, es 

el Decreto del Poder Ejecutivo del 16 

de julio de 1863. En este decreto, 

Sarmiento abordó la informalidad 

que prevalecía en el sector minero, 

identificando cómo esta situación 

afectaba tanto a los trabajadores como 

a los empresarios. Para remediar esta 

problemática, el decreto estipulaba 

que todos los contratos de sociedad 

p a r a  t r a b a j a r  m i n a s  d e b í a n 

fo rma l i z a r s e  an te s  de l  1 °  de 

septiembre de ese año y presentarse a 

la Diputación de Minas antes del 1° de 

octubre.

Esta normativa permitió a Sarmiento 

r e g i s t r a r  fo r m a l m e n t e  a  l o s 

trabajadores y empresas involucradas 

en la explotación minera, brindando 

un orden que hasta entonces no 

Uno de los documentos más relevantes 

de esa época, conservado en el Sistema 

La normativa estableció un marco legal 

que regularizó las condiciones y el 

trabajo de los mineros. Además, 

p r o m o v i ó  l a  c r e a c i ó n  d e 

infraestructura básica necesaria para 

las actividades de la industria.

Domingo Faust ino Sarmiento, 

d u r a n t e  s u  m a n d a t o  c o m o 

Gobernador de San Juan en 1862, 

comprendió rápidamente que el 

fu turo  de  l a  prov inc ia  e s t aba 

estrechamente ligado a la minería. 

Con esta visión, impulsó una serie de 

medidas para desarrollar y regular esta 

actividad, destacándose la creación del 

primer registro de trabajadores 

mineros, un hito que marcó el inicio 

de una nueva era en la gestión minera 

de la región.

Calingasta, Iglesia, Jáchal y Valle 

Fértil, como las minas de Tontal, 

Hilario, Chila, Salado, Guachi, 

Gualilán y Marayes. La producción 

minera de 1864 alcanzó valores 

s i g n i f i c a t i vo s ,  r e f l e j a n d o  l a 

e f e c t i v i d a d  d e  l a s  p o l í t i c a s 

implementadas por Sarmiento.

El legado de Domingo Faustino 

Sarmiento en la minería de San Juan 

e s  p ro f und o .  S u  e n foque  e n 

r e g u l a r i z a r  y  p r o t e g e r  a  l o s 

trabajadores mineros no solo mejoró 

las condiciones laborales, sino que 

también sentó las bases para un 

desarrollo más sostenible y ordenado 

de la industria en la provincia, 

consolidando la minería como un 

pilar fundamental de la economía 

local.

En aquellos años, la provincia 

c o n t a b a  c o n  i m p o r t a n t e s 

emprendimientos  mineros  en 

existía. Este registro no solo mejoró la 

organización del sector, sino que 

también garantizó una mayor 

protección y derechos para los 

trabajadores, estableciendo un 

precedente en la regulación laboral en 

la minería.

El decreto también especificaba las 

sanciones para aquellos que no 

c u m p l í a n  c o n  l a s  n u e v a s 

r e g u l a c i o n e s ,  a s e g u r a n d o 

transparencia y claridad en las 

operaciones mineras. Gracias a esta 

medida, se pudo controlar de manera 

más eficiente la explotación de 

recursos y su destino, marcando un 

avance significativo en la gestión 

minera de San Juan.

San Juan, Sábado 15 de Febrero de 2025
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Domingo Faustino Sarmiento asumió la 
Gobernación de San Juan en enero de 1862 
con un objetivo claro, el futuro de la 
provincia estaba atravesado por la minería. 
Por este motivo enfocó todos sus esfuerzos 
en desarrollar la actividad, reglamentarla y 
conseguir el apoyo del gobierno nacional 
por ese entonces

EN EL DIA DE SU NATALICIO 
RECORDAMOS A UN PRÓCER 
QUE SIGUE HACIENDO 
HISTORIA  A TRAVÉS DE LA 
MINERÍA…
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Feliz  159° Aniversario Albardón!
En el marco de las celebraciones por el mes aniversario de Albardón, 
se llevaron a cabo importantes actos de inauguración que marcaron 

un hito en el desarrollo y modernización del departamento

*Inauguración de los Arcos Luminosos “El Cristo”, una obra que resalta la entrada al municipio y que, 

además de su función estética, simboliza el espíritu de progreso y unidad de Albardón. 

*El Puente Histórico de Albardón también fue parte de las inauguraciones de la noche. Se presentó una 

nueva iluminación que resalta la estructura de este importante símbolo histórico de la región, brindando 

un toque moderno que no resta a su valor cultural.

*En el ámbito de los servicios, se dio a conocer la llegada de un nuevo camión compactador de residuos, 

una inversión que optimiza la recolección de basura en el departamento, mejorando la limpieza y el 

cuidado del medio ambiente.

*Inauguración de Nuevas Oficinas de Desarrollo Social de Albardón.

*Renovación de la iluminación de la calle Ignacio de la Roza, una arteria clave de la localidad. La mejora 

en el alumbrado público no solo embellece el entorno urbano, sino que también contribuye a la seguridad 

vial y peatonal, facilitando la circulación en horas nocturnas.

Una gestión que continúa trabajando por el bienestar y desarrollo de todos los vecinos.

INTENDENCIA JUAN CARLOS ABARCA

San Juan, Sábado 15 de Febrero de 2025
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El futuro de San Juan, para Sarmiento, pasaba por la 

minería. Comprendió que la minería era fundamental para 

el futuro de la provincia .

Tomó medidas para desarrollar y regular la minería 

Organizó el sector minero, asegurando derechos para los 

trabajadores y transparencia en las operaciones.

En el día de su natalicio 15 de 

febrero, gracias por ver a San 

Juan como una provincia 

minera!!!
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Rivadavia sigue consolidándose como un 

espacio clave para los amantes del 

ciclismo, y dio un paso más con la 

colocación de un emblemático vagón en 

el Portal del Ciclismo. Este nuevo hito no 

solo embellece el lugar, sino que también 

busca brindar un espacio de descanso y 

de hidratación para quienes eligen la 

bicicleta como su forma de recreación, 

deporte o transporte.

El vagón, cuidadosamente restaurado, 

será un punto de encuentro para ciclistas 

y visitantes, combinando funcionalidad y 

un guiño a la historia ferroviaria que 

m a r c ó  a l  d e p a r t a m e n t o .  S u 

Rivadavia avanza en el Portal 
del Ciclismo con la colocación 
de un vagón histórico

incorporación al Portal del Ciclismo tiene 

como objetivo mejorar la experiencia de 

quienes disfrutan de las rutas del 

departamento, ofreciendo un espacio 

cómodo y práctico para recuperar 

energías después de largas jornadas de 

pedaleo.

La iniciativa refleja el compromiso del 

Intendente Sergio Miodowsky con la 

promoción de actividades saludables y la 

creación de espacios que fortalezcan la 

conexión entre la comunidad y su 

entorno.

Fiesta XXIII Nacional de las 
Destrezas Criollas y el Folklore:
más de 65 mil personas 
presentes en Rawson

Con la presentación y locución de 

Además de gastronomía regional en un 

ampl io  pat io  de comida,  paseo 

artesanal y un espacio de recreación. A 

su vez, el escenario se vistió de música y 

danza con las presentaciones de 

artistas locales y nacionales.

Durante dos noches, la Fiesta XXIII 

Nacional de la Destreza Criolla y el 

Folklore contó con destrezas criollas, 

montas en sus categorías de crina 

limpia, grupa y basto con encimera; 

tropillas de toda la provincia y jinetes de 

todo el país.

payadores y relatores de Jesús María, el 

sábado se subieron al escenario Diego 

Villegas, Trio Joaler, Giselle Aldeco, 

Cantores del Alba y el cierre con 

Algarroba.com. El domingo en tanto, fue 

el turno de Los Luceros de Jáchal, Chimi 

y Luchi, Los Genios, Banda al Rojo vivo y 

el gran cierre con el show de Lisandro 

Márquez.

Durante las dos noches desarrolladas 

en el Predio Gaucho José Dolores, más 

de 65 mil personas asistieron a la cita 

de todos los años en Médano de Oro.

San Juan, Sábado 15 de Febrero de 2025

Rawson capacita a choferes de la 
Policía comunal con la primera 
movilidad de la nueva flota de patrulleros
En un paso significativo hacia el refuerzo de la seguridad en el departamento, la 

Municipalidad de Rawson capacita a su personal de la Policía Comunal en 

instrucciones de manejo y conducción de vehículos que estarán a cargo de 

instructores de Policía Federal y de la Escuela de conductores de Policía de San 

Juan. En ese marcó se presentó la primera movilidad adquirida a través de un 

convenio intermunicipal con la Municipalidad de Ezeiza, el cual incluye un total de 

veinte patrulleros que estarán recorriendo las calles de Rawson. 
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Los asistentes llegaron para acampar 

y disfrutar de un variado programa que 

comenzó el sábado por la mañana. 

Entre las actividades destacadas se 

e n c o n t r a r o n  t a l l e r e s  d e 

bioconstrucción, cerámica artesanal y 

Este evento, que combina naturaleza, 

prácticas conscientes y música, busca 

crear conciencia sobre el cuidado del 

entorno, así como del cuerpo y el 

espíritu.

Con el apoyo de la Municipalidad de 

Iglesia, el festival se ha convertido en 

un espacio valioso para la comunidad, 

promoviendo un esti lo de vida 

s o s t e n i b l e  y  o f r e c i e n d o 

entretenimiento enriquecedor.

La Comarca del Jarillal en 
Iglesia, se llenó de vida con 
la celebración de la quinta 
edición del Tree Hugger Fest 

masa madre, así como sesiones de 

yoga, biodanza y terapias alternativas. 

Las intervenciones artísticas y las 

presentaciones teatrales añadieron 

un toque cultural al evento, mientras 

que la música en vivo mantuvo el 

ambiente festivo.

Además, una feria de artesanos y 

puestos de comida y bebida ofrecieron 

productos locales, enriqueciendo aún 

más la experiencia.

El Tree Hugger Fest no solo fue una 

celebración de la vida en comunidad, 

sino también una oportunidad para 

r e fl e x i o n a r  s o b r e  p r á c t i c a s 

sostenibles y fortalecer los lazos con la 

naturaleza.

Descubrí Iglesia a través de 
sus actividades especiales 
durante estas vacaciones

Súmate a descubrir nuestra virtuosa cultura y apoyar el compre iglesiano, 

mientras disfrutas un gran momento junto a la familia o con amigos.

Este verano las ferias artesanales y gastronómicas de Iglesia son el alma de 

cada comunidad. Un punto de encuentro donde talento y tradición se 

fusionan en cada plaza.

Artesanías únicas, sabores deliciosos y el talento de nuestros emprendedores 

locales hacen de cada feria en cada distrito una experiencia memorable.

Desde el Municipio vamos a seguir promoviendo y apoyando estas ferias, que 

más que ferias son una auténtica celebración de lo nuestro
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San Juan, Sábado 15 de Febrero de 2025

REPARACIÓN Y ALQUILER
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La calera de capitales nacionales 

más importante de la provincia, 

Calera San Juan, tiene oficialmente 

su tercer horno Maerz.  Con el tercer 

horno inaugurado, Calera San Juan 

continúa con su plan maestro de 

ampliación de capacidad productiva. 

Cada uno de estos equipos, que son 

importados desde Europa y cuestan 

alrededor de 15 millones de dólares, 

permite obtener cal de mayor 

calidad, de forma más eficiente en 

energía y emisiones. A la vez, el 

producto obtenido tiene más calidad, 

lo que lo hace más competitivo en los 

mercados mineros. Esta es una de 

las claves del plan maestro de 

inversión de la empresa: esperan que 

para 2030 se duplique la producción 

de cobre en el mundo y la cal es uno 

de los insumos principales. Desde 

2016 invirtieron 75 millones de 

dólares para llegar a las actuales 

600.000 toneladas, porque están 

exportando a Chile y quieren estar 

preparados para los proyectos 

locales.

En avance. La calera tiene tres 

hornos Maerz funcionando y en 

2025 pondrá en funcionamiento el 

cuarto.

Para el futuro, la empresa tiene 

pensado continuar ampliando su 

producción. Ya terminaron las bases 

del cuarto horno Maerz, confirmó el 

presidente de la empresa, Raúl 

Cabanay, y aseguró que los técnicos 

están analizando la posibilidad de 

construir un quinto. Aunque esto, 

dijo, dependerá de que puedan 

avanzar con la infraestructura que 

tienen planificada. Entre estos 

puntos está la ruta 153, que unirá 

Los Berros con Barreal. Pero también 

está el proyecto de un gasoducto, 

para el que las tres caleras más 

importantes, San Juan, Calidra y TEA, 

ofrecieron financiar la obra a cambio 

de que en el futuro Enargas devuelva 

el dinero.

Esta alternativa está todavía en 

trámite, ya que la autoridad del gas 

debe aprobar el proyecto para que 

sirva tanto para las empresas como 

para el resto la provincia y en 

especial a Sarmiento. En diálogo con 

este medio, el vicegobernador 

Fabián Martín, que estaba en la 

inauguración, dijo que la alternativa 

de inversión privada es “la ideal en el 

actual contexto”, por lo que también 

están dialogando con la distribuidora 

de gas.

Caleras San Juan: 
su Tercer Horno 
MAERZ  apunta a 
la Expansión con 
Innovación 
Tecnológica 
y Sustentabilidad
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El RIGI mejoró la presión tributaria sobre la minería 
y Argentina es más atractiva que Perú y Chile

Fuente: Cámara Minera

El documento técnico al que accedió Panorama Mineroanalizó el potencial conjunto de El Pachón, Los Azules, Josemaría, Taca Taca y MARA. “Estos proyectos podrían 

comenzar a producirse en la próxima década, para impactar positivamente la economía argentina con un promedio de 4.000 millones de dólares por año entre 2031 y 

2040”, indicó el reporte, que para sus estimaciones utilizó la metodología de Flujo de Caja del País Anfitrión (HCCF, por sus siglas en inglés).

Un informe de la consultora internacional CRU aseguró que solo cinco proyectos de cobre representan una oportunidad de 47.000 millones de dólares para la economía 

hasta 2040, una cifra similar a la deuda con el FMI. Pero además reveló que el RIGI mejoró la presión tributaria sobre la minería y que hoy Argentina es más atractiva que 

Perú y Chile para las grandes inversiones cupríferas.

San Juan, Sábado 15 de Febrero de 2025

Redujo la tasa impositiva efectiva promedio de 47% a 38%. Según un estudio de la consultora CRU 
sobre cinco proyectos de cobre, el impacto tributario de Argentina se ubica entre 7% y 4% debajo de 
Chile y Perú, respectivamente.

El impacto acumulado en la economía de 47.000 millones de dólares para 2040 es 

comparable al préstamo récord del FMI de 44.000 millones de dólares recibido hace un par 

de años.

Francisco Acuña, consultor principal de CRU Internacional y uno de los autores de la 

investigación, aseguró en diálogo con Panorama Minero que el potencial geológico 

argentino está aún por descubrirse, y a medida logren avanzar proyectos a su construcción 

esto atraerá más interés por desarrollar nuevos proyectos. “Estos cinco proyectos no son 

los únicos, y ahora que se concretó el Joint Venture de BHP y Lundin Mining creo 

empezaremos a ver mejores definiciones de cómo podría ser el desarrollo Josemaría + Filo 

del Sol”, alertó el especialista.

En esa línea, revelaron que entre sus “hallazgos” detectaron que el Régimen de Incentivos 

para Grandes Inversiones “podría impulsar la competitividad” de estos cinco proyectos, lo 

que resultaría en una tasa impositiva efectiva promedio del 38% en comparación con el 

47% antes del RIGI, lo que ubica mejor a la Argentina por encima de Chile y Perú. “Este 

potencial transformador depende de la estabilidad a largo plazo para atraer inversiones y 

desarrollar capacidades locales para importantes proyectos de minería del cobre, un 

desafío que enfrentan tanto las empresas mineras como los gobiernos”, advirtieron desde 

CRU.

CRU usa esta metodología para tener una dimensión del impacto total en la economía local 

de los proyectos. La HCCF no solo tiene en consideración los impuestos sino también la 

porción de los costos operativos (opex) y las inversiones (capex), que permanecen en la 

economía local, como los empleos directos y la fracción de suministros generados 

(proveedores locales). “El HCCF es más representativo del impacto agregado en la 

economía de una operación minera e incorpora las particularidades de cada activo 

específico”, justificaron.

CRU estimó que el flujo de caja de Argentina comenzará a crecer en la etapa de 

construcción de las minas de cobre, con una fuerte participación del gasto de capital en 

HCCF, el componente más relevante hasta 2029. Pero a medida que las minas comiencen 

a producir, los impuestos y la participación en el gasto de capital en HCCF se incrementará, 

y serán de los más relevantes a partir de 2030.

Pero según CRU, el RIGI puede ser un “mecanismo eficaz” para atraer inversiones y permitir el 

desarrollo de estos importantes proyectos cupríferos. Uno de los elementos clave incluidos en 

el RIGI es un régimen fiscal especial. Según el RIGI, desde la consultora pronosticaron una 

tasa impositiva efectiva promedio del 38% para el período 2026-2040 para la industria 

minera del cobre en Argentina (considerando las cinco minas incluidas en este análisis, 

calculadas como impuestos totales sobre EBIT).

Para el período de diez años comprendido entre 2031 y 2040, se pronostica que la 

contribución anual promedio a la economía será de 4.000 millones de dólares por año.

“El 38% promedio está en línea con el régimen anterior de Chile -que ya no está en vigor desde 

2024- que también consideraba incentivos de invariabilidad fiscal, y es 7% y 4% menos que los 

regímenes actuales de Chile y Perú, respectivamente”, enfatizó el trabajo.

En cuanto a los impuestos, la consultora señaló que son el componente más significativo en el 

flujo de caja y destacó en particular el Impuesto a las Ganancias, que representa el 62% del 

tributario total del HCCF. “A esto le siguen los impuestos a las exportaciones y las regalías, 

estas últimas particularmente relevantes para los gobiernos provinciales locales, ya que las 

regalías se recaudan directamente a la provincia y no al Gobierno nacional”, remarcó el 

estudio.

Sin embargo, un beneficio establecido en el RIGI podría cambiar el panorama. Según el 

régimen, el impuesto de sociedades se fija en el 25% (en contraste con el régimen anterior del 

35%) y permanece invariable durante 30 años, recalcó CRU. Este diferencial es el que le daría 

a Argentina una ventaja competitiva muy necesaria en materia de impuestos mineros sobre 

Chile y Perú.

Es sabido que Argentina en comparación con sus vecinos gigantes del cobre, todavía está en 

su “etapa de infancia” en términos de desarrollo de industria minera. Y que si bien la minería 

ha sido posible a escalas de inversión más pequeñas (incluido el litio), este tipo de inversiones 

mineras de primer nivel aún son difíciles de alcanzar. Para las empresas mineras, el país 

plantea múltiples factores de riesgo específicos de la industria y riesgos a nivel nacional 

(incapacidad de repatriar dividendos, por ejemplo), que en suma se traducen en condiciones 

perjudiciales para los inversores extranjeros.

El RIGI de Javier Milei le daría a Argentina una ventaja competitiva muy necesaria en materia de 

impuestos mineros sobre Chile y Perú.

El informe concluyó que el rápido crecimiento de la industria del litio en los últimos cinco años 

es un ejemplo positivo de cómo se pueden desarrollar proyectos mineros totalmente nuevos en 

el país. Sin embargo, aclaró que la intensidad de los proveedores de capital, infraestructura, 

mano de obra, servicios y bienes -así como la escala general- de las principales minas de cobre 

son significativamente mayores.

Para el consultor Francisco Acuña, el RIGI es necesario para atraer inversiones, pero no 

suficiente. “No es el único factor, pero sin duda demuestra con incentivos concretos que se 

busca atraer la inversión. Aún hay incertidumbre de qué podría pasar en el largo plazo, ya que 

este tipo de inversiones requiere de certezas de largo plazo”, respondió el analista ante la 

consulta de Panorama Minero.

“Se necesitan certezas de largo plazo para que los inversionistas se sientan cómodos y se 

desarrollen las capacidades locales para apoyar la puesta en marcha y operación de grandes 

proyectos mineros del cobre”, finalizó.

GRÁFICO 1 GRÁFICO 2

GRÁFICO 3
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Gracias a Juan Jose 

Orrego, intendente 

municipal, por su 

respeto y compromiso, 

cuyo único objetivo es 

ofrecer a nuestros 

vecinos una 

infraestructura 

modernizada para 

asegurar un ambiente de 

paz y respeto.

El compromiso y trabajo 

diario son 

fundamentales para 

brindar el mejor servicio 

a las familias que lo 

necesitan.

Se llevó adelante tareas 

de remodelación integral 

en las instalaciones de 

las Salas Velatorias de 

Santa Lucía.

Remodelación de salas 
velatorias en Santa Lucía

Carrera por amor a la vida 
Santa Lucía junto a Fundame 
Juan José Orrego , intendente municipal, estuvo presente en la reunión para 

ultimar detalles de la "Carrera por amor a la vida", junto a María del Valle García, 

presidenta de FundaMe, Nicolás Lupari, integrante de la institución, el secretario 

de la Federación Atlética Sanjuanina, Javier Ocampo, Natalia Schiaroli, directora 

de Relaciones Hospitalarias e Institucionales del Ministerio de Salud, y Adriana 

Calderón, del área de deportes de la municipalidad.

El próximo 21 de febrero vas a poder participar de una nueva edición de "La 

carrera por amor a la vida", en la que deportistas y familias enteras recorrerán 

las calles de nuestro departamento en las categorías competitivas y 

participativas.

¡INSCRIPCIONES ABIERTAS! 

Ya podés inscribirte de manera presencial en la sede de Casa Fundame 

Oncologia Infantil. Santa Lucía - San Juan. 

 De lunes a viernes: � 09:00 a 12:00 y � 18:00 a 20:00.
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DOMINGO FAUSTINO
SARMIENTO

Aniversario del natalicio
del precursor de la minería

en nuestro país.
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Jóvenes 
cauceteros 
vivirán su 
primera 
experiencia 
laboral

Esta iniciativa -articulada en el marco de las 

políticas de empleo implementadas por el 

Estado municipal- tiene por objetivo capacitar e 

inser tar  en el  mercado laboral  a sus 

Con la presencia de la intendenta Romina 

Rosas, este pasado jueves, la Municipalidad de 

Caucete celebró una nueva firma de contratos 

entre los representantes de ocho importantes 

comercios del departamento y quince 

beneficiarios del Programa de Entrenamiento 

Privado para el Trabajo, dictado por la Oficina de 

Empleo.

A través del Programa de Entrenamiento 

Privado para el Trabajo, articulado por la Oficina 

de Empleo, quince nuevos beneficiarios 

iniciarán su entrenamiento en comercios y 

empresas de Caucete.

participantes, así como también acompañar el 

crecimiento económico de las empresas 

locales. Al respecto, la jefa comunal expresó 

que “lo que nosotros pretendemos a través de 

esta firma es que, en esta época tan difícil y 

compleja, el comerciante sienta nuestro 

acompañamiento”.

Asimismo, en lo que concierne a los nuevos 

beneficiarios del Programa de Entrenamiento 

Privado para el Trabajo, en su mayoría jóvenes, 

la intendenta Romina Rosas señaló que “hoy, a 

lo mejor, hay jóvenes que van a vivir su primera 

experiencia laboral gracias a este programa 

que brinda nuestra Oficina de Empleo. Y esto -

añadió- es muy importante no sólo para el 

comercio, sino para nuestra comunidad en 

general”.

A propósito de esto último, resulta relevante 

señalar que los beneficiarios del programa 

darán inicio a sus entrenamientos a partir de 

marzo del presente año. En este nueva 

oportunidad, los comercios que se han 

incorporado a esta iniciativa de inserción y 

permanencia laboral son:

- PRIMEN SRL - MARGARIT HNOS.

- Cereza Light

- Venezzia

- Drugstore Chacón

- Full Tech

- Librería Papel y Tijera

- Sellos Luna

- Panadería San José
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Ante esta situación, nos vemos obligados a activar un plan de lucha. A partir de ahora, llevaremos a cabo asambleas 

y reuniones en las distintas áreas, organizadas por nuestros delegados de base, con el objetivo de mantenernos 

unidos y en alerta. Si la empresa sigue sin ofrecer una propuesta digna, no descartamos la posibilidad de realizar un 

paro total de actividades.

3. Cambio en el régimen de trabajo 5x2, buscando condiciones laborales más justas y equilibradas.

Las demandas son claras:

1. Recuperación del 100% de los años de antigüedad para todos nuestros compañeros.

Todas estas presentaciones se realizaron dentro del marco legal, con el debido respeto y el profesionalismo que 

caracteriza a nuestro CCT 789/21. Creemos que hemos cumplido con todas las formalidades necesarias, 

participando en reuniones y entregando los escritos correspondientes, pero las respuestas de la empresa siguen 

siendo irrisorias y alejadas de una solución real. En todo momento, la empresa ha intentado imponer condiciones 

que solo favorecen sus intereses y no los de los trabajadores.

Desde ASIJEMIN expresan su profundo malestar y frustración ante la actitud dilatoria y la falta de voluntad de las 

Gerencias de Recursos Humanos (RRHH) y Relaciones Laborales (RRLL) de Cerro Vanguardia. A pesar de haber 

presentado en múltiples ocasiones nuestras solicitudes de forma formal y respetuosa, aún no hemos recibido 

respuestas satisfactorias ni propuestas dignas para resolver los temas que nos preocupan.

2. Avance en la pirámide salarial, que refleje el esfuerzo y dedicación de los trabajadores.

Exigimos lo que nos corresponde. Estamos dispuestos a seguir luchando por los derechos de nuestros compañeros y 

compañeras, sin ceder ante presiones ni intentos de desestabilizarnos. Nuestro compromiso con la defensa de los 

derechos laborales es firme y seguiremos adelante con la fuerza y determinación necesarias para lograr lo que nos 

corresponde.

ASIJEMIN  exige! 100% de Antigüedad, 
Pirámide Salarial y Mejores Condiciones Laborales 

para los Trabajadores Mineros
¡Cerro Vanguardia Tiene Que Responder Ya!

¡Unidad, fuerza y dignidad para todos los 
trabajadores de Cerro Vanguardia!

Delegación Regional Sur 
Cuerpo de Delegados de Base y Comisión Interna de Cerro Vanguardia 

Comisión Directiva Nacional
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El Grupo dueño de Gualcamayo compró 
una importante empresa pesquera de Chubut

Cabo Vírgenes posee una flota de barcos propios y de 

terceros con abastecimiento exclusivo que realizan la 

La planta principal está situada a tan solo 400 metros 

del puerto de Rawson, ocupa una superficie de más 

de 10.000 m2 y está equipada con modernos 

sistemas de procesamiento y envasado. Cuenta con 

una capacidad de congelación de 60 toneladas 

diarias, lo que le permite producir y exportar más de 

10.000 toneladas anuales con excelentes 

estándares de frescura y calidad.

Cabo Vírgenes cuenta, además, con un centro de 

operaciones en Palencia, España. Desde allí se 

coordina toda la logística internacional, la 

comercialización y, en algunos casos, el reprocesado, 

generando más valor agregado a la producción.

Esta nueva inversión consolida el compromiso de 

impulsar el desarrollo económico, productivo y social 

en la región, diversifica la matriz productiva del grupo 

y fortalece su posición económica de cara al 

crecimiento que está viviendo el país.

Cabo Vírgenes SA es una empresa con 15 años de 

experiencia dedicada a la pesca, procesado y 

comercialización de productos de mar. Tiene su base 

operativa en la ciudad de Rawson, provincia de 

Chubut, cuenta con flota y plantas de procesado y 

exporta actualmente a más de 50 países. Si bien su 

producción está diversificada, el langostino es su 

principal producto comercializado.

La empresa tiene montadas cámaras frigoríficas de 

última generación en Argentina y España, que operan 

a -27°C y ofrecen una capacidad de almacenamiento 

superior a 5.000 palets europeos, asegurando la 

disponibilidad y conservación óptima de los 

productos para los mercados más exigentes.

pesca de langostino austral en la costa argentina 

cumpliendo la más estricta reglamentación 

internacional para garantizar la conservación de la 

especie y el cuidado ambiental.

– Congeladores: operan desde el Puerto de Madryn. 

Son barcos que realizan toda la actividad a bordo, 

desde la captura hasta el procesado.

Argentina juega un rol clave en la industria global del 

langostino salvaje, destacándose como una de las 

principales zonas pesqueras del mundo para este 

producto de alta calidad. Desde 2022, AISA Group ha 

inver tido estratégicamente en este sector, 

colaborando estrechamente con pesqueras y las 

empresas procesadoras de mariscos más 

importantes del sur del país. Gracias a estas alianzas, 

El barco insignia de Cabo Vírgenes es el emblemático 

Espartano, que tiene la particularidad de poder 

pescar langostino dentro de las 12 millas de la costa, 

como por fuera de ella hacia la milla 200. Siempre se 

encuentra en los primeros puestos de los rankings de 

pesca, pudiendo capturar más de 2.200 toneladas 

anuales.

– Fresqueros: operan desde el Puerto de Rawson. Son 

embarcaciones de pesca selectiva que operan a 

menos de 12 millas de la costa, asegurando una 

rápida llegada del producto a procesar.

La incorporación de nuevos barcos a la flota de Cabo 

Vírgenes forma parte del plan estratégico que la 

compañía irá desarrollando en el futuro inmediato. 

Se desarrollará, también, un plan de inversión 

ambicioso que buscará aumentar la producción en 

los próximos años, estimulando la generación de 

empleo y el bienestar social en las comunidades 

donde se opera.

y a esta adquisición estratégica de Cabo Vírgenes SA, 

AISA estará en condiciones de distribuir langostino 

rojo patagónico listo para el consumo en diversos 

mercados internacionales.

“Estamos muy felices de poder sumar Cabo Vírgenes 

a nuestro porfolio. AISA Group está comprometida 

con el crecimiento de Argentina y lo estamos 

demostrando en cada inversión que realizamos. 

Argentina se ha convertido en un atractivo mundial 

para las inversiones y nosotros apostamos a tener 

una posición fuertemente diversificada en el país, 

siendo protagonistas en actividades centrales como 

la pesca, la energía eléctrica, la minería y el 

desarrollo inmobiliario, entre otros,” sostuvo Juan 

José Retamero, titular de la familia inversora.

Mediante esta adquisición, AISA Group está 

consolidando una fuerte estrategia de expansión y 

diversificación en Argentina. Entre otras actividades, 

los últimos años se posicionó como un fuerte actor en 

el sector minero de San Juan. Además, también en 

esta provincia, comenzó el desarrollo de un mega 

proyecto inmobiliario y avanzará con la producción de 

energía fotovoltaica y cales industriales.

AISA Group, consorcio liderado por el empresario español Juan José Retamero, cerró la operación de 
compra de Cabo Vírgenes SA, una importante empresa pesquera de Argentina.
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Juan Pablo Perea: “Sarmiento fue uno de los 
primeros en innovar y atreverse a escribir  sobre minería”

“Sarmiento fue uno de los primeros en 

innovar y atreverse a escribir sobre 

minería y convencerse en esos tiempos 

de que era uno de los caminos que 

tenía que tomar la República para 

avanzar  por supuesto desde ese 

momento ya hablaba de una minería 

responsable y hablaba de la extracción 

de los minerales de la tierra”. Afirma.

Desde el gobierno de la provincia se 

está trabajando de una manera 

responsable para optimizar los plazos 

de las necesidades que tienen las 

empresas. “El país ha transitado el año 

pasado un camino bastante sinuoso 

respecto al RIGI, creemos que esa 

herramienta al cual la provincia 

acompañó casi de manera unánime 

junto a los municipios,  ya que es un 

paso hacia la confianza del inversor 

extranjero. Estas llegadas de estas 

nuevas empresas como lo es Vicuña 

que es la fusión de Josemaría junto con 

Filo han tenido que pasar una nueva 

etapa de homologación de  acuerdos 

que se ha cerrado hace 15 días  o sea 

q u e  ya  te n d r í a n  u n  d i r e c to r i o 

constituido.” Comentó al respecto el 

ministro.

La mención de Sarmiento es infaltable 

en la historia minera argentina, es 

forzoso buscar el origen de su interés, 

seguir sus pasos y escuchar sus 

impresiones, en el camino que lo lleva a 

conformar un pensamiento minero. En 

el día de su natalicio, Diario Las 

Noticias dialogó con el Ministro de 

Minería de San Juan, quien lleva hoy el 

estandarte de la industria minera a 

n i v e l  p r o v i n c i a l ,  n a c i o n a l  e 

internacional.

El abogado Juan Pablo Perea es el 

titular ministerial, quien recuerda a 

Domingo Faustino Sarmiento desde su 

é p o c a  e s c o l a r  h a s t a  l a  e t a p a 

universitaria,  teniendo en cada 

momento que estudiar a este prócer 

san juan ino .  “Fue  un  exce lente 

presidente, tiene algunos matices la 

h i s to r ia  pero  soy  un  fe r v ien te 

admirador de Domingo Faustino 

Sarmiento” reconoce Perea.

Asimismo de gobierno han hecho los 

deberes y esperan que las empresas 

hagan lo suyo entendiendo que la 

minería no es la única actividad 

productiva de la provincia pero si una 

de las destacadas en San Juan. 

“Entendemos también que en estos 

tiempos la gente está esperando el 

desarrollo de la llegada de trabajo 

local, y no es que no lo haya, hay un 

Domingo Faustino Sarmiento fue un político, escritor, docente, periodista, militar y estadista argentino; 
gobernador de la provincia de San Juan, presidente de la Nación Argentina, senador nacional por su 

provincia y ministro del Interior. Nació un 15 de febrero de 1811, la provincia hoy lo recuerda a través de 
uno de sus tantos legados, ser pionero en la concepción de la industria minera del país y de San Juan.

En sintonía con todos los trabajadores 

mineros que esperan se sigan abriendo 

fuentes de trabajo, el ministro remarcó 

que se debe ser cuidadosos porque 

pueden generarse expectativas con las 

personas, que tienen que entender que 

estos  son  desar ro l los  que  son 

susceptibles con esto, y siendo 

consecuentes con los tiempos.

Recordando lo que fue el último viaje a 

Canadá, especificó que  fue una misión 

p a r a  b u s c a r  c o n  d i s t i n t a s 

o r g a n i z a c i o n e s  m u n d i a l e s 

financiamiento pero eso está en 

camino ya que muchas de esas 

organizaciones piden garantías 

soberanas, “aunque sabemos que el 

país no está entregando garantías, 

pero nosotros estamos mostrándoles 

con la seriedad que este país está 

trabajando y este gobierno como 

proyecto que está operando que es 

V e l a d e r o ,  e s t a  G u a l c a m a y o 

reconduciendo su actividad, y a la 

espera de lo que pueda pasar con lo 

que es Casposo y Hualilán también”. 

provincia para que confíen en nosotros 

y siempre buscando crecimiento y 

posibilidades para San Juan” , destaca 

Perea.

En cuanto a los trabajos y proyectos que 

se están llevando a cabo en conjunto 

con trabajos que se requieren para que 

la minería continúe, se mencionó a la 

vecina provincia de La Rioja y su 

relación con el camino a Guandacol, la 

laguna negra y el contacto que hay con 

esta provincia para utilizar el camino 

para llevar la maquinaria necesaria. El 

Ministro comentó que la relación de la 

p r o v i n c i a  e s  c o n  l a  e m p r e s a 

constructora que  ya está próximo a 

cerrar el proceso que iniciaron de 

licitación de los tramos para luego una 

vez concluido eso que terminan ese 

proceso de l ic itación ya con la 

adjudicación con la empresa que haya 

ganado la misma para luego continuar 

con los otros tramos del camino que 

son todos por la provincia de San Juan, “ 

entendemos que es un yacimiento que 

está en la provincia y que va ser camino 

CAMINO DE PIRCAS NEGRAS:

También se le consultó al ministro de 

Minería sobre el “compre sanjuanino” y 

el trabajo que están haciendo al 

respecto. Perea relata que “junto con el 

Ministro de Producción y un equipo 

especifico están trabajando en un 

formato para darle tranquilidad a los 

sanjuaninos y si dejar en claro que 

cerrar una provincia no es el camino,  

creemos que  el mejor camino para que 

se desarrollen nuestros proveedores 

locales ,  es  la  confianza y   las 

capacidades que tienen y si hay que 

cuidarlos y darles herramientas para 

que prevalezca el proveedor local. En 

un paneo que se ha hecho hay 

empresas en San Juan que están muy 

bien formadas  y  otras que están en 

c o n d i c i o n e s  d e  c o n s e g u i r  e s a 

formación perfectamente.”

“Entendemos la construcción de la 

mina de cobre no es un proceso de 

cobre son 4 años aproximadamente,  el 

camino es el inicio de esta obra de 

construcción que va a depender de las 

empresas contratistas que vayan a 

ganar ese proyecto y de la cantidad de 

t iempo que ponga la empresa, 

supongo que deben poner un plazo de 

tiempo para ejecutar esos tramos, todo 

depende de la cantidad de operarios 

q u e  p o n g a n  y  q u e  v a n  a  s e r 

sanjuaninos”, menciona Juan Pablo 

Perea.

Para finalizar el Dr. Juan Pablo Perea 

destaca que hay que tener paciencia y 

confianza en este gobierno y en su 

administ rac ión ya que se  está 

apostando al desarrollo de la provincia 

y de los sanjuaninos.

también de la provincia”, remarcó.

COMPRE SANJUANINO:
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Los Azules solicitan adhesión al 
Régimen de Incentivos para Grandes 
Inversiones de Argentina

McEwen Copper Inc., una subsidiaria de McEwen 

Mining Inc., se complace en anunciar que su 

subsidiaria Andes Corporación Minera S.A., ha 

solicitado la adhesión del proyecto de cobre Los 

Azules en el Régimen de Incentivos para Grandes 

Inversiones de Argentina (“RIGI”).

El Proyecto Los Azules implica una inversión 

estimada actualmente en USD 2.700 millones, 

de los cuales USD 227 millones se han 

comprometido bajo el RIGI para completar el 

estudio de factibilidad, realizar exploraciones 

adicionales y trabajos preliminares a fin de lograr 

que el proyecto esté listo para iniciar la 

construcción. Se estima una inversión adicional 

de USD 2.500 millones para la construcción de la 

mina y las instalaciones de producción como una 

ampliación futura del proyecto RIGI.

Una vez que la autoridad apruebe la adhesión de 

Los Azules al RIGI, el proyecto tendrá acceso a 

varios beneficios, incluyendo una reducción del 

35% al 25% en la tasa de impuesto a las 

ganancias corporativas, alivio del pago del 

impuesto al  valor agregado durante la 

Rober t McEwen, Presidente y Principal 

Propietario de McEwen Mining,  afirmó: 

"Argentina vuelve a abrir sus puertas a la 

actividad empresarial. La introducción del RIGI 

proporciona tanto estabilidad como incentivos 

para las inversiones en infraestructuras a gran 

escala. Así lo demuestran las recientes e 

importantes transacciones en el sector minero 

de Argentina, todas ellas destinadas a mejorar el 

nivel de vida de los argentinos y a ofrecer una 

rentabilidad razonable a los inversores”.

construcción, exención de los derechos de 

exportación y exclusión de la obligación de 

ingresar el resultado de las exportaciones al país, 

además de estabilidad por 30 años y acceso a 

arbitraje internacional en caso de disputas.

Michael Meding, Vicepresidente y Gerente 

General de McEwen Copper, y Gerente General 

del Proyecto Los Azules, agregó: "Los Azules, uno 

de los 10 proyectos de cobre más importantes 

por el volumen de sus recursos, ha realizado 

avances sustanciales en los últimos años. La 

r e c i e n t e  a p r o b a c i ó n  d e l  p e r m i s o 

medioambiental para la construcción y 

explotación marca un hito significativo. El RIGI 

representa un avance clave para Argentina, 

puesto que mejora el acceso al capital para la 

ejecución de proyectos vitales de infraestructura, 

incluyendo Los Azules”.

McEwen Copper desea expresar su sincero 

agradecimiento a todos cuya colaboración ha 

sido fundamental para llegar a esta etapa. 

Esperamos continuar colaborando y alcanzar el 

éxito a medida que avanzamos hacia las 

próximas etapas del proyecto.

Próximos pasos: hacia la factibilidad y la 

construcción

Con la aprobación de la EIA, el próximo estudio 

de factibilidad previsto para el primer semestre 

de 2025 y la aprobación de la solicitud de 

adhesión al RIGI, Los Azules tiene el potencial de 

comenzar la construcción a principios de 2026, 

lo que fortalecerá aún más la posición de 

McEwen Copper a la vanguardia de la minería 

sostenible y como un importante impulsor del 

desarrollo económico y social en San Juan.
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Tres proyectos de cobre de San Juan, junto a Salta 
y Catamarca, podrían aportar USD 47.000 millones
Según un estudio elaborado por una 

c o n s u l t o r a  i n t e r n a c i o n a l , 

Josemaría, El Pachón y Los Azules 

de San Juan; MARA de Catamarca y 

Taca Taca de Salta podrían producir 

e n  c o n j u n t o  u n a s  9 5 5 . 0 0 0 

toneladas de cobre en la Argentina y 

generar ingresos por más de USD 

47.000 millones entre 2026 y 2040.

Francisco Acuña y Camila L'Huillier, 

consultor principal e investigadora 

de la oficina de la consultora CRU en 

Chile, el principal productor mundial 

de cobre, aplicaron a los cinco 

proyectos seleccionados el modelo 

de “flujo de caja del país anfitrión” 

de la consultora (HCCF, por “Host 

Country Cash-Flow”), concepto que 

excede los pagos de impuestos y 

otras cargas fiscales y abarca 

también los  ingresos de los 

proveedores locales y de los 

trabajadores vinculados a los 

proyectos mineros desde la etapa 

de construcción hasta -en este caso- 

15 años de explotación, pues el 

estudio toma como horizonte el año 

2040.

“Estos proyectos podrían empezar a 

producir dentro de la próxima 

década e impactar positivamente la 

e conom ía  a rg e nt ina  con  un 

promedio de ingresos anuales por 

cerca de USD 4.000 millones 

anuales entre 2031 y 2040, basado 

en la metodología de flujo de caja 

del país anfitrión”, dice un pasaje 

del estudio que compara el impacto 

acumulativo de los cinco proyectos, 

de USD 47.051 millones, con los 

USD 44.000 millones de deuda de la 

Argentina con el FMI.

El estudio asume en sus cálculos la 

a p l i c a c i ó n  d e l  R é g i m e n  d e 

Incent ivos  para las  Grandes 

Inversiones (RIGI) impulsado por el 

Gob ie rno  y  aprobado  por  e l 

Congreso en 2024 que -estima- 

resultará en una disminución de 47 

a 38% de la carga impositiva 

promedio sobre las ganancias antes 

de intereses e impuestos de los 

cinco proyectos contemplados en el 

estudio. Con el RIGI, dice, la 

inversión minera en la Argentina se 

vuelve fiscalmente más atractiva 

que en Chile, donde la carga fiscal 

recorr ió  el  camino inverso y 

aumentó del 37 al 45%, y que en 

Perú, donde la imposición promedio 

es del 42 por ciento.

Según los cálculos de CRU, de los 

poco más de USD 47.000 millones 

de ingresos proyectados, un 52% 

(cerca de USD 24.500 millones) 

s e r í a n  i n g r e s o s  fi s c a l e s , 

principalmente vía el impuesto a las 

ganancias corporativas, de la 

Nación (que lo coparticipa con las 

provincias) y las regalías mineras, 

que corresponden a los gobiernos 

provinciales. Las mineras suelen, 

además, aportar a diferentes 

fideicomisos para para financiar 

iniciativas locales, municipales o 

incluso comunitarias, con los que 

buscan ganar “licencia social”.

Los autores asumen que el RIGI se 

aplicará a los cinco proyectos 

seleccionados, con una tasa de 

i m p u e s to s  a  l a s  g a n a n c i a s 

corporativas del 25% (en contraste 

a la del 35% del régimen estándar) y 

“estabilidad fiscal” por 30 años, 

durante los cuales la alícuota no 

sería alterada.

Según el estudio, los años de mayor 

flujo de caja para la economía 

argentina serían 2033 y 2034, 

cuando el total de ingresos, casi 

í n t e g r a m e n t e  p o r  p a g o  d e 

impuestos y gastos operativos de 

las empresas mineras, superaría los 

USD 4.300 millones anuales.

Entre 2026 y 2028 el flujo de 

i n g r e s o s  p a r a  l a  e c o n o m í a 

argentina vendría exclusivamente 

de los gastos de capital (inversión) 

de las empresas, en la etapa de 

construcción, y a partir de 2029 se 

sumarían los ingresos impositivos 

(nacionales y provinciales) y los 

ingresos derivados de los gastos 

operat i vos  de  las  empresas 

mineras.

El “flujo de caja” que calcula el 

estudio abarca también la porción 

de los gastos de capital y de los 

costos operativos que “permanecen 

en las economías locales”, como los 

empleos directos y la fracción de los 

b ienes  y  ser v ic ios  prov is tos 

localmente.

 LOS INGRESOS

CÓMO SE DISTRIBUYEN

Los componentes no impositivos del 

“flujo de caja” para la Argentina no 

contemplan efectos multiplicadores 

vía derivaciones en la cadena de 

valor, algo muy propio de una 

industria capital-intensiva como la 

minería “que ha probado ser un 

pivot en la economía de países ricos 

en recursos en Sudamérica, como 

Chile, Perú y Brasil”, dice el estudio.

El RIGI que impulsó el gobierno de Javier Milei podría impulsar la competitividad de esos 

proyectos, dice el estudio. Pero -aclara- “ese potencial transformador depende de la 

estabilidad de largo plazo para atraer inversiones y construir las capacidades locales de 

grandes proyectos de cobre, un desafío tanto para el gobierno como para las compañías 

mineras”.

UN IMPULSO A LA COMPETITIVIDAD

CRU subraya también la envergadura de las empresas involucradas en los proyectos, como 

BHP, la minera más grande del mundo, Lundin Mining, First Quantum y el desarrollador 

Junior McEwen Mining.

El estudio enfatiza además que el enfoque de flujo de caja (o ingresos) del país anfitrión 

supera el del Government take, que se limita a los ingresos impositivos, aunque estos son 

de todos modos el principal componente.

El estudio proyecta que estos proyectos podrían iniciar producción hacia fines de la actual 

década y destaca que la Argentina ha estado en el candelero de inversiones cupríferas, 

particularmente en el noroeste, para aprovechar la riqueza del país.

Los autores destacan además que el proyecto MARA, de Glencore, una de las grandes 

mineras y traders mundiales, el único brownfield de los cinco proyectos estudiados, se 

basa en realidad en un nuevo depósito mineral que dispone de plantas de procesamiento e 

infraestructura previas, las de Minera la Alumbrera, que dejó de extraer cobre en 2018.
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Somos un establecimiento de capitales netamente sanjuaninos dedicado a la actividad agroindustrial.

Nuestros productos y sub productos de calidad superior son el resultado de procesos certificados por especialistas, 

equipamiento de ultima generación y capital humano comprometido y en constante capacitación.

Nuestra Empresa MEC SAS esta a cargo de uno 

de los frigoríficos mas modernos del país, 

inaugurado en 2019 por la provincia de San 

Juan y tomado en concesión por nosotros. 

Actualmente esta en puerta la habilitación de 

Frigorífico tipo A , por SENASA.

Contamos con un predio de 7 hectáreas y media 

donde se distribuyen la planta de tratamiento de 

líquidos, corrales de descanso diario para 300 

vacunos y 200 cerdos teniendo la posibilidad de 

alternar con ovinos o caprinos, ya que podemos 

faenar las 4 especies, Lavadero de Camiones, 

Administración, vestuarios y Nave de Faena. Esta 

ultima dividida en zonas sucias, zona limpia y 

sector de cámaras de frio con un dock de carga 

de camiones.

Desde el fin de la manga de ingreso diseñada 

especialmente y donde comienza zona sucia se 

establece una rielera para todos los procesos 

correspondientes y con palcos perfectamente 

individualizados, terminando en dock carga o 

puerta de camiones; contamos con maquinas y 

herramientas de ultima tecnología, como 

descornadora neumáticas, desolladoras para el 

cuero, sopladores para dirigir cueros y grasas a 

sectores fuera de la nave, sierras especiales 

para pecho y dividir en medias reses, palcos de 

inspecciones de médicos veterinarios para 

asegurar una optima calidad del producto y por 

ultimo la balanza con etiquetadora, todo esto 

antes de ingresar a cámaras para lograr su 

correcta temperatura.

Poseemos cámaras de menudencias logrando 

temperaturas de (-4) grados centígrados y 4 

cámaras de frio para medias reses con 

capacidad para 650 medias reses vacunas o 

mas si son reses porcinas.

Nos encontramos en un permanente proceso de 

expansión y constante modernización de cada 

uno de los procesos aprendiendo y ejecutando 

para lograr una excelente calidad de los 

productos que producimos.

En parte nuestros vacunos se criaron en 

territorio sanjuanino como precordillera y 

engordaron en nuestro feedlot ubicado cerca de 

nuestra planta.



Diario Las Noticias

Empresariales . 31www.diariolasnoticias.com

San Juan, Sábado 15 de Febrero de 2025

Compromiso con el "Bienestar Animal” 

muestra la voluntad y determinación 

de todo el sector cárnico para avanzar 

en este campo. Este sello común 

implica la certificación de las 

producciones en bienestar animal, 

promoviendo la buena alimentación, 

buen alojamiento, buen estado de 

salud, comportamiento apropiado para 

las necesidades de la especie y el buen 

trato animal.

Compromiso con el 
Bienestar Animal

Responsabilidad 
Social Empresarial

Nuestra política de "Responsabilidad 

Social Empresarial" busca mejorar 

constantemente todos los sectores de 

la empresa, implementando prácticas 

de cuidado ambiental, económicas y 

de compromiso con la sociedad y 

nuestros colaboradores que hacen de 

MEC una empresa SUSTENTABLE y 

SOSTENIBLE.

CUIDAR EL MEDIO AMBIENTE

PROMOVER EL BIENESTAR Y LA SEGURIDAD LABORAL

IMPULSAR LA CAPACITACIÓN

www.mecfrigorifico.com

jorgeicazati@gmail.com

 Cel: 2644178624

misión visión
Nuestra misión es brindar 

productos y servicios de alta 

calidad en todas nuestras 

unidades de negocio, con una 

gestión empresarial sostenible, 

eficiente y rentable, cuyo valor 

agregado es la constante 

innovación y creación de puestos 

de trabajo. Seriedad, compromiso 

y profesionalidad son los pilares 

de nuestras empresas. 

Nuestra meta es la excelencia, el 

crecimiento y la expansión 

comercial constante 

comprometidos con la sociedad, 

nuestros clientes y sus 

necesidades para ser referentes y 

líderes en cada sector con 

estrategias de inversión, eficiencia 

y sostenibilidad. 



Con visión, impulsó una serie de medidas 

para desarrollar y regular la minería, 

destacándose la creación del primer registro 

de trabajadores mineros, 

el inicio de una nueva era en la gestión 

minera de la región.

DOMINGO FAUSTINO SARMIENTO

15 de febrero      Aniversario del natalicio 


